



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/28714

09/02/2018

74151

AUTOR/A: ARÉVALO CARABALLO, María Teresa (GCUP-ECP-EM)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se destaca que el año 2017 el Observatorio Estatal de la Discapacidad realizó el estudio “Las personas con discapacidad residentes en el medio rural: situación y propuestas de acción”, que contiene un análisis de la realidad en la que viven las personas objeto del trabajo.

Este estudio respondió a una de las medidas previstas en el “Plan de Acción de la Estrategia Española sobre Discapacidad 2014-2020” que, dentro de su objetivo operativo ‘Combatir la discriminación múltiple y erradicar toda forma de discriminación que contempla la elaboración y puesta en marcha del “Plan especial para las Personas con Discapacidad en el Medio Rural”’.

El Gobierno es consciente de que las personas con discapacidad que viven en el medio rural, además de encarar las dificultades de sus propias limitaciones funcionales, tienen que enfrentarse a las intrínsecas que caracterizan al medio en el que habitan. Por ello, trabaja en la búsqueda de soluciones lo que, además, se puede tornar en una oportunidad para la revitalización y la diversificación de la economía rural.

En este sentido, entre otras cuestiones, se considera que para superar esta situación de vulnerabilidad de las personas con discapacidad en el medio rural y mejorar su calidad de vida, es importante incluir en las políticas de desarrollo rural iniciativas cuyo objetivo sea su inclusión social y laboral, así como fomentar el intercambio de buenas prácticas y proyectos exitosos en este sentido, para que experiencias que están dando frutos en unos territorios, se conozcan en el resto de zonas donde puedan ser transferibles.

Por ello, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a través de la Red Rural Nacional (RRN), desarrolla actuaciones para contribuir al objetivo de la inclusión en el ámbito rural de las personas con discapacidad.



La RRN es una plataforma integrada por los principales actores relacionados con el medio rural, cuya misión es impulsar el desarrollo rural. Crea un escenario común con el objetivo de difundir información sobre los Programas de Desarrollo Rural, comunicar las oportunidades que ofrecen a sus beneficiarios potenciales y fortalecer las alianzas entre personas, entidades y administración.

A su vez, tiene la responsabilidad de informar y concienciar a la población española sobre la importancia que tiene el medio rural para todos, desde el punto de vista económico, social y medioambiental.

Dentro de la RRN, el colectivo de personas con discapacidad se encuentra representado a través del Comité español de representantes de personas con discapacidad (CERMI), miembro activo de la Asamblea de la Red. Así, dentro del Plan de Acción de la RRN se han desarrollado diversas actuaciones a propuesta de CERMI para poner en valor el papel del colectivo de las personas con discapacidad en el medio rural.

Entre otras, el pasado 8 de febrero del año 2017 se organizó la Jornada sobre Desarrollo Rural Inclusivo: “La persona con discapacidad como agente de cambio y transformación en medio rural”, con un gran éxito de convocatoria. Una de las conclusiones de la jornada fue resaltar la voluntad de la RRN de organizar jornadas en el territorio para profundizar sobre este tema.

Para dar respuesta al referido compromiso, el pasado 15 de febrero se desarrolló el “Taller sobre desarrollo rural inclusivo, de carácter inter autonómico. Comunidades Autónomas participantes: Asturias, Cantabria, Castilla y León y Galicia.”, que tuvo lugar en Ponferrada (León).

Para finalizar, se informa que en el plan de actuaciones de la RRN 2018 está previsto seguir trabajando sobre esta temática.

Madrid, 25 de julio de 2018

